

UNIVERSIDAD DE EL SALVADOR
“DR. FABIO CASTILLO FIGUEROA”

**POSIBLES MEDIDAS A IMPULSAR PARA SOLUCIONAR LA
DELINCUENCIA EN EL PAIS**

Sarai Esperanza Ruiz Herculez

Rh21061@ues.edu.sv

PRESENTACION:

La sociedad salvadoreña se encuentra muy involucradas por el problema de la delincuencia, el cual se ha llegado al punto de que todas las familias de nuestro país se vean afectados y que no podemos vivir con la seguridad que merecemos por miedo a que seamos víctimas de este entorno, cada día que pasa esto va creciendo y trae un daño a la sociedad y es muy notable, no tienen conciencia de que se llevan a su paso a personas inocentes. Sabemos que cada día los niños y jóvenes están tomando la decisión de involucrarse al entorno de la delincuencia ya que ellos tienen diferentes motivos por el cual hacerlo por ejemplo: problemas sociales, familiares y económicos, especialmente la falta de educación y esto hace que ellos busquen una solución muy rápido y en ocasiones es lo único que pueden hacer porque al practicar la delincuencia ellos pueden tener cualquier cosa sin hacer tanto esfuerzo, pero sabemos que están incumpliendo la ley, esto es muy claro que las personas que hacen eso cometen un gran error ya que no están haciendo conciencia de las causas y consecuencia que trae esto.

Esta realidad la estamos viviendo todos los días, porque podemos ver en las noticias que niños y jóvenes incluso las personas adultas están siendo asesinados, secuestrados, siendo extorsionados sin importa su estatus social y al ver esto todos los días podemos tener un gran temor al salir de las casas, trabajos, escuelas y regreso a su lugares de destino ya que esto siempre está presente en cualquier zona del territorio salvadoreño.

Es muy importante saber que podemos tomar medidas para dar una solución a la delincuencia y poder poner en práctica esto para ayudar a mejorar la calidad de vida de la niñez y adolescencia mostrando el interés y preocupación para que ellos no tengan en mente una posible unión a la delincuencia esto lo podemos lograr si toda la sociedad ponemos de nuestra parte.

Si todos los ciudadanos ponemos en práctica las medidas a solucionar la delincuencia en el país traeremos un buen resultado duradero el cual vamos a evidenciar que se puede lograr un cambio efectivo y el estatus de delincuencia ya no será la misma porque hemos llevado a cabo las medidas necesarias para que la población ya no tenga temor al salir de sus viviendas y poder contar con la seguridad que todos merecemos.

ABSTRACT

Salvadoran society is very involved in the problem of crime, which has reached the point that all families in our country are affected and that we can not live with the security we deserve for fear that we are victims of this environment, every day that happens this is growing and brings damage to society and is very remarkable, they are not aware that innocent people are being taken in their wake. We know that every day children and young people are making the decision to get involved in the environment of crime since they have different reasons to do it for example: social, family and economic problems, especially the lack of education and this makes them look for a solution very quickly and sometimes it is the only thing they can do because when practicing crime they can have anything without doing so much Effort, but we know that they are breaking the law, this is very clear that the people who do that make a big mistake since they are not becoming aware of the causes and consequences that this brings.

We are living this reality every day, because we can see in the news that children and young people even adults are being killed, kidnapped, being extorted regardless of their social status and seeing this every day we can have a great fear when leaving homes, jobs, schools and return to their places of destination since this is always present in any area of Salvadoran territory.

It is very important to know that we can take measures to give a solution to crime and be able to put this into practice to help improve the quality of life of children and adolescents showing interest and concern so that they do not have in mind a possible union to crime this we can achieve if the whole society we do our part.

If all citizens put into practice the measures to solve crime in the country we will bring a good lasting result which we will show that an effective change can be achieved and the status of crime will no longer be the same because we have carried out the necessary measures so that the population is no longer afraid to leave their homes and be able to count on the security that we all deserve.

TERMINOS BASICOS:

Progresión - Inquietantes - Ilícito – Mutiladas - Individuos - Ejecución - Mitigación -
Detección – Apadrinado – Astucia.

ESTADO DEL ARTE

Después del acuerdo de paz de nuestro país, muchas de nuestras familias emigraron a Estados Unidos, Los jóvenes se han adaptado al entorno delictivo. Se han involucrado en nuevas medidas que no cumplen con la ley. Estos jóvenes han comenzado a adaptarse a una ideología que ha causado gran daño a la población. Conocidas como pandillas o Maras, muchos jóvenes salvadoreños han sido expulsados (deportados) a nuestro país. Han sido muchos grupos criminales que han comenzado a dañar a todo el pueblo salvadoreño. Los delitos organizados incluyen a la exportación de armas, robo, asesinato, extorsión, etc. Etc. Más importante aún, esta situación siempre ha ocurrido en familias extremadamente pobres y desintegradas.

El número de jóvenes que se incorporan a las pandillas aumenta día a día, debido al aumento de la delincuencia, la televisión y algunos medios de comunicación afectan a los jóvenes porque imitan la cultura de los jóvenes de los países avanzados. Cada vez hay más problemas personales, familiares, sociales y económicos, especialmente la falta de oportunidades educativas, están dispuestos a tratar de dañar a sus jóvenes, consumir drogas, alcohol y cometer delitos mayores y menores, especialmente daño moral a ellos debido a los padres son grandes.

La enorme influencia de la existencia de los delitos, que se basa en una investigación en profundidad sobre diversas influencias, como la búsqueda de comprensión, el sentimiento de aprecio, los factores sociales, psicológicos y naturales. (FACTORES QUE INFLUYEN A LA DELINCUENCIA , 2010)

La delincuencia que vivimos en nuestro país, tiene el mayor porcentaje que son las pandillas en Centro América hay organizaciones criminales especializadas en el crimen organizado y estas personas que están involucradas en muchos delitos. Las pandillas crean en gran medida la violencia debido a los crímenes raciales y también riñas en la estructura la sociedad vive

en gran temor de salir de su propia casa por esta causa se crea una gran inseguridad en cada persona del país dándole más poder a las organizaciones delincuenciales a que ellos puedan seguir controlando al país mediante diverso tipo de medidas para que ellos puedan seguir haciendo cosas delincuenciales como homicidios y extorciones entre otras Desde la inclusión de estas pandillas se ha dado un alza en el mundo de la sociedad salvadoreña.

Por otra parte, es muy importante saber las razones que conducen a estos jóvenes a actuar de tal manera, hay quienes piensan que los jóvenes se revelan como una forma de llamar la atención ya que a esa edad todos pueden tener un comportamiento raro, también ellos se quieren sentir más importantes ante la sociedad, pero la realidad es que existen muchas causas por el cual inducen a los adolescentes a cometer delincuencia.

Los adolescentes que cometen actos fuera de los estatutos impuestos fuera de la sociedad es un problema que se hace más inquietante cada día, hay estadísticas que indican cifras en constante progresión. La edad de los jóvenes tiende a descender cada vez más y se incrementa hacia las adolescentes ya que la delincuencia saca más provecho en los niños al igual en adolescentes.

A la luz de todos los conocimientos que tenemos, los niños y adolescentes que están involucrados en el ámbito de cometer delincuencias ha aumentado en los últimos tiempos pasando a ser un problema que cada vez genera mayor preocupación social, tanto por su incremento cuantitativo como su aumento de peligro muy grande.

La delincuencia se representa, generalmente, en un ataque directo a los derechos del individuo (integridad física, honor, propiedad, etc.), pero atenta siempre, en forma mediata o inmediata, contra los derechos del cuerpo social.

La delincuencia es cometida por una persona o por más el cual se ponen de acuerdo y tiene un objetivo que es el delito que se podría ir haciendo de una falta menor hasta una falta muy grave. En la delincuencia se puede incluir algunos carteristas, asaltantes de buses, estafadores. (DELICUENCIA DE EL SALVADOR, s.f)

Esa es la delincuencia más común, más popular, la que vemos y a la que le tenemos miedo. Entonces las personas de nuestro país, piensan que es un problema cuando transitan por

determinadas zonas en que pueden asaltados y la gente asocia inseguridad con esto”. Esa es la delincuencia callejera, la más comunes pueden ser:

- Violación.
- Robo de bienes y artículos menores.
- Robo a casas.
- Robo de vehículos.
- Vandalismo.
- Grafitis y pinta de muros y monumentos.

Es bien sabido que estos y otros delitos pueden ser cometidos por muchas personas a gran escala, por lo que se ha convertido en un crimen organizado, ya sea intermedio o avanzado. Cuando se vuelven así, se ha dado a entender que se han convertido en "industria del robo", "industria del secuestro", "industria del robo de automóviles", etc. Por supuesto, puede haber delitos menores en el país, y también puede tener las siguientes características. En términos generales:

- Que el asaltante puede apelar o no a dos recursos para lograr sus objetivos:
- Una precisión técnica al igual elevada y precisa para cometer el ilícito con rapidez, astucia y disimulo.
- El uso de la fuerza con apoyo en ventajas físicas, e incluso, con armas para poder tener más acceso al hacer su objetivo. (Torres, 2011)

Como lo hemos recalado sabemos que esto causa un temor en cada persona ya que esto se vive día a día, en cualquier lugar y esto hace que el país entero tenga mucho miedo ya que la delincuencia se va empeorando y la seguridad de todos este en juego. También normalmente pueden pasar muchas cosas más por ejemplo el secuestro hoy en día la mayoría son jóvenes y personas que salen a trabajar y no saben si volverán a su lugar de destino.

La delincuencia en nuestro país es muy alarmante para toda la sociedad ya que en los medios de comunicación no alcanzan a cubrir la información de cada asesinato, de cada robo, de personas que son desaparecidas, personas mutiladas que no se saben su identidad y son abandonados en diferentes partes del país es algo que preocupa a todos ya que cada vez vemos cosas nuevas de la delincuencia.

Las personas que están a cargo de dar las noticias al país muchas veces ellos se ven obligados a dar la noticia por separados y en distintas partes ya que esto no pueden relacionarse a sí mismo y esto es muy doloroso para cada familia que está pasando por esto, ya que ellos les lloran a sus familiares que por algunas razones han sido secuestrados y los han matado es algo que por veces no tiene explicación y los crímenes que hacen estas personas que pertenecen a participar en la delincuencia nunca se aclaran, esto es muy lamentable para cada familia del país por ende podemos tomar posibles medidas para que dar una solución a la delincuencia que vivimos día a día.

POSIBLES MEDIDAS A IMPULSAR PARA SOLUCIONAR LA DELINCUENCIA EN EL PAIS:

Las posibles medidas a impulsar para solucionar la delincuencia en el país pueden ayudar a mejorar la calidad de vida de los niños y jóvenes, hacer que las comunidades sean más seguras e incluso impulsar la economía. Antes de poder trabajar para prevenir la delincuencia, ya que hoy en día esto está afectando a las personas del país debido a que cada vez están teniendo en mayor riesgo. Tenemos que buscar medidas para que esto mejore y todos podamos tener mucha seguridad en nuestro país.

Dentro de las **soluciones para la delincuencia** que puedan cambiar la conducta humana que lleva a los individuos a practicar la delincuencia se encuentran todas aquellas actividades asociadas a una política social fundamentada en la generación de oportunidades y motivaciones en los individuos que han practicado o practican la delincuencia. Algunas de estas actividades son:

Se ha venido planteando dentro de las **soluciones para la delincuencia** la ejecución de proyectos para personas emprendedoras. Son proyectos que les van a permitir a todas las personas que se encuentran muy vulnerables, iniciar con un negocio rentable, que le permita obtener ingresos legales y no provenientes de actos criminales ya que esto va a beneficiar a las familias y así las personas no podrán tomar malas decisiones en la vida y este plan funcionaria para salir a delante llevando el sustento diario para cada familia y que ellos tengan oportunidad de estar bien. (SOLUCIONES PARA LA DELINCUENCIA , 2017)

Crear reuniones ya que será una motivación y utilizando a líderes juveniles, artistas urbanos, crear equipos de futbol, de baile entre otros esto ayudará a que los jóvenes se integren y esto dará un buen resultado ya que ellos sentirán mucho apoyo de las personas y la conducta de cada joven será mejor.

Otra medida que podemos hacer es que las personas que en algún momento estuvieron involucrados en delincuencia puedan dar testimonio de lo que pasaron en su momento ya que todos vamos a poder darnos cuenta de la realidad y con esa actividad los jóvenes entraran en razón.

Investigar a fondo si los niños y jóvenes sufren de abuso ya que los niños y jóvenes que sufren abuso mental o físico, ellos tienen más probabilidades de desarrollar un comportamiento delictivo, también pueden agarrar odio sobre la familia ya que al tener mucho maltrato puede causar que ellos agarren el camino de la delincuencia más adelante en la vida. Si conoces a un niño que ha sufrido este tipo de abuso, haz una cita para que consulte a un profesional de salud mental lo antes posible.

Estudiar el entorno del hogar y familiar del niño la dinámica familiar y el historial son los factores de riesgo más reales para la delincuencia juvenil. Del mismo modo, vivir en áreas con altos índices de delincuencia o pobreza, ya que esto aumenta la probabilidad de delincuencia. Y si alguien de nuestro entorno conoce a niños afectados por estos factores ambientales, tenemos que acercarnos a ellos para una intervención. Y sabemos que si en su entorno familiar hay personas que están involucradas en la delincuencia debemos de tratar también con ellos ya que podemos lograr de que esas personas puedan tomar un buen camino.

Otra medida que se pueden realizar es reforzar a nivel nacional y, particularmente en las zonas más afectadas, los equipos antiextorsión.

También podemos impulsar otra medida de prevención e implementará el Plan “Protección Escolar”, dirigido a escuelas, colegios e institutos, ya que esto ayudará a que desde pequeños comiencen a saber lo que puede pasar si la delincuencia llega a ellos, que vamos a proteger con toda decisión. Se debe fortalecer la capacidad y lograr las participaciones del estado y todas las organizaciones de la sociedad civil para prevenir y reducir la delincuencia en el país.

Se debe tener la participación de servicio de policía basado en las relaciones: que se haga un desplazamiento de miembros policías y fuerza armada, también el armamento entre otras esto será una actividad preventiva y de atención directa ante las necesidades de la comunidad, la mitigación del crimen, otorgando la detección y la captura del delincuente o criminal.

Solicitar un establecimiento de vigilancia policial cercano por cada 5 o 6 colonias que apoye y resguarde la vida comunitaria de la localidad y coordine con el comité de seguridad así todos los habitantes podrán estar con una tranquilidad en sus respectivas colonias.

Podemos recopilar información apropiada de los delitos que se han cometido en la zona, para entregarle a los directivos de los cuerpos policiales, resguardando la identidad de las víctimas ya que pueden ser muy riesgoso y es mejor hasta que no se solvente la crisis institucional de la policía.

Las iglesias de diferentes denominaciones ayudan a los jóvenes a través de la palabra de Dios a salir adelante creando talleres de formación laboral que beneficien a estas personas para que en un futuro puedan poner en práctica los conocimientos que adquirieron, en las reuniones que se asistieron.

Hacer secciones plenarias que puedan reunirse con el misterio de seguridad, organizaciones que ayudan a prevenir la delincuencia y se permitirá avanzar en las nuevas medidas que aporten cada persona que hace partícipes de estas organizaciones y otras que la asamblea del país las apruebe.

Llevar a cabo una investigación de los lugares con más riesgos el cual esto ayudara a que se conozcan también los horarios en que ellos se reúnen y planean hacer objetivos de sus actos delincuenciales. Ya que ahora estas personas no se esconden como lo hacían en tiempos anteriores y han agarrado más valor del que tenían y también los delitos se muestran con mayores patrones, con una concentración de tiempo y lugares.

Ponerle más importancia en la distribución de drogas ya que se necesitan más presencia militar en las zonas de la frontera, costeras, urbanas, rurales ya que esto ayudara a que los delincuentes no destruyan la droga y que los jóvenes no puedan consumirlas y que las pandillas no predomine en el país.

Impulsar investigaciones de la estructura económica y financieras de todos los criminales y organizaciones delictivas para que se pueda lograr la incautación de los beneficios ilícitos, así podemos tener una buena respuesta muy buena para la neutralización de las actividades delictivas que ellos hacen.

Incrementar penas y endurecer las sanciones al delincuente esta es una buena medida ya que al hacer esto los delincuentes pensarían dos veces en cometer el delito como sabemos esto se llama un gran riesgo.

Fortalecer tecnológica de punta para poder combatir la delincuencia, los grupos policiales utilizan avanzados sistemas de información ya que con esto pueden rastrear cuando las personas han cometido algún delito, también pueden sacar información de los celulares de estas que actúan contra la ley al igual por medios de drones pueden perseguirlos y pueden dar en el lugar donde se resguardan.

Se pueden implementar cámaras de seguridad en cada punto ya se parques comunales dentro de colonias, zonas oscuras, zonas donde se han tenido presencia de delincuenciales ya que esto servirá de gran ayuda a que se pueda tener evidencia de los actos delictivos y toda sospecha que se pueda tener para ser procesadas por los cuerpos policiales ya que a ellos les corresponde tomar caratas en el asunto.

Este plan debe estar integrado por:

El Ministerio de la Presidencia, Ministerio de Interior y Policía, Ministerio de Trabajo, Ministerio de la Juventud, Ministerio Publico, Policía Nacional, El mismo debe estar apadrinado por entidades de la Sociedad Civil, Empresarios y del pueblo en general, para que se entienda que es un problema de todos, y por eso debemos aportar en lo que sea necesario para detener este problema.

CONCLUSION:

- I.** La delincuencia se ha ido creciendo en nuestro país y no solo en el nuestro también los demás que están mundo entero y esto es algo malo para la sociedad ya que sabemos que los niños y jóvenes se están adaptando a un entorno delictivo y están incumpliendo la ley haciendo daño a familias enteras por veces sin razón alguna, la delincuencia está sobrepasando al gobierno ya que ellos quieren gobernar y están haciendo lo posible para hacerlo.

- II.** Si toda la sociedad aplica las posibles medidas a impulsar para solucionar la delincuencia en el país, todos se sentirían seguros a la hora de salir de sus hogares, ir a sus trabajos, los niños y jóvenes pueden ir a la escuela puedan ir con tranquilidad, ya que tendremos el apoyo de los medios de seguridad que hay en nuestro país y hemos recalcado las medidas para que este país tenga seguridad y no miedo de la delincuencia.

- III.** El deber de las familias es comenzar a educar a sus hijos y enseñarles los valores desde temprana edad ya que la educación es muy fundamental para el desarrollo de su s vidas y esto ayudara a que ellos puedan cambiar los malos hábitos o no seguir tomando malas decisiones y esto conllevara a que toda la sociedad sienta una responsabilidad de vivir una vida justa y honrada.

Bibliografía

DELICUENCIA DE EL SALVADOR. (s.f de s.f de s.f). Obtenido de La delincuencia en El Salgado - Documentos de Investigación - juanrivera100 (clubensayos.com)

FACTORES QUE INFLUYEN A LA DELINCUENCIA . (1 de 7 de 2010). Obtenido de <https://arnaldoferrari.wordpress.com/2010/07/01/factores-que-influyen-en-la-delincuencia-juvenil/>

SOLUCIONES PARA LA DELINCUENCIA . (28 de 3 de 2017). Obtenido de Soluciones para la delincuencia (soluciones-para.com)

TORRES, A. R. (8 de 9 de 2011). *DELINCUENCIA EN EL SALVADOR* . Obtenido de <https://www.bing.com/search?q=%E2%80%A2%09Que+el+asaltante+puede+apelar+o+no+a+d+os+recursos+para+lograr+sus+objetivos%3A&qsn&form=QBRE&sp=-1&pq=%E2%80%A2+que+el+asaltante+puede+apelar+o+no+a+d+os+recursos+para+lograr+sus+objetivos%3A&sc=0-78&sk=&cvid=BBD1>

